



### 子どもたちの登下校の安全確保について!!

校長 溝口 学



5月28日、川崎市において、登校中の子どもたちが襲われるという痛ましい事件が発生しました。また、鹿児島県内においても、子どもたちへの声掛け事案が毎日のように起きています。県内の中学生以下に対する声掛け事案は、5月末日までに79件起きているそうです。これらの事案のうち、約70%は、小学生に対する声掛け事案となっています。子どもたちへは、「不審者対応訓練」や繰り返しの指導により、「いかのおすし」を指導しています。「いか：知らない人には、ついて行かない」、「の：知らない人の車には、乗らない」、「お：大声でさけぶ」、「す：すぐにげる」、「し：家の人や先生に、知らせる」です。さらに、いざという場合は「防犯ブザーを鳴らすこと」、「子ども110番の家や近くの人の家」に逃げることを指導しています。いつ・どこで不審者に出会うか分かりません。いざという時のために、「いかのおすし」「防犯ブザー」などについて、学校と家庭で繰り返し指導していきましょう。

陵南校区では、「子ども安全推進協議会」の方々が、毎日登下校時間帯に見守り活動をしてくださっています。PTAでも、子どもたちの下校時間帯に合わせて、防犯パトロールを実施していただいています。本当にありがたいことです。学校も子どもたちの下校時間帯に合わせて、防犯パトロールをしています。しかし、「これだけすれば、安全・安心だ。」ということはありません。保護者の皆様・地域の皆様、子どもたちの安全を守るために、力を貸していただければと思います。無理なく自分のことをしていただければと思います。例えば、子どもたちの登下校時間帯に合わせて散歩や犬の散歩をする、家の前で子どもたちの登下校の様子を見ていただく、通学路を運転される際子どもたちの様子に気を付けていただくなどの「ながら見守り」が考えられます。どうぞよろしくお願ひします。



### 小・中合同安全点検を実施しました!

6月22日(土)の午後から、陵南小学校・陵南中学校のそれぞれのPTA関係者、生徒指導担当教諭、管理職と、陵南校区子ども安全推進協議会会長の山下さんも参加していただき安全点検を実施しました。はじめは、陵南中学校・陵南小学校にそれぞれ出向き、学校施設の見回りしました。各学校では、校内の施設など月1回校内安全点検を実施し、異常があった場合はすぐに修繕をしたり、教育委員会に修繕を依頼したりして、安全・安心な学校づくりを目指しています。しかし、学校職員だけでは気づかない視点もあるかもしれないということで、PTAの方々や校外の方から新たな視点で校内の施設・設備を見ていただきました。

また、校内の施設などの安全点検のあとは、通学路の安全点検も実施しました。事前に子ども会の班長さんから出していただいた危険箇所について、現状を見て回りました。横断歩道の白線が薄くなっているところ、横断のために信号機の設置が望ましいところ、草などが伸びて見通しの悪いところなど確認しました。それぞれ学校やPTAでできるものではないために、関係機関に改善を依頼したり、歩道の設置や信号機の設置についての要望をしていくこととなりました。子どもたちが安全に登下校できるように、早めの改善をお願いしていきます。



【中学校 自転車置き場の点検】



【小学校 校舎内の点検】

## 田植えをしました！

6月14日(金)、5年生が田植えを行いました。当日はパラパラと小雨が降るなかでの田植えとなりました。5年生は社会科で米づくりについて学習することから、チャレンジ(総合的な学習の時間)で、実際に子どもたちが校内のミニ水田で米づくりに挑戦しています。今年、地域の4名の方を講師としてお招きしました。はじめに、苗は4・5ぐらいずつ植えることや苗の植え方について教えていただきました。そして、子どもたちは講師の方々が引いてくださっているロープを目印にして、交代しながら苗を植えました。次第に子どもたちもコツを覚え、どんどん植えることができるようになりました。これから水の管理や草とりなどをして、秋の収穫に向けお世話をしていくことと思います。



【真剣な表情で田植えをする子ども】

## 食に関する指導

食事の重要性や、成長や健康の保持増進の上で望ましい栄養や食事のとり方などを理解し、自ら管理していく能力を身に付けさせるために、栄養教諭による「食に関する指導」を実施しています。6月4日(火)に、4年生の授業がありました。4年生は「野菜について知ろう」をテーマに学習しました。講師は、溝辺学校給食センターの石谷香織栄養教諭です。子どもたちは、当日の給食メニューをもとに、楽しく学習していました。他の学年も、「楽しい給食」、「給食ができるまで」、「カルシウムってなあに」などをテーマとして学習に取り組みました。



【自作の資料などによる指導】

## 土曜参観・PTAミニバレーボール大会

6月8日(土)は、土曜参観でした。午前中に授業参観・講演会を行いました。授業参観



【講演会の様子】

では、各学級それぞれの授業の様子を見ていただきました。多くの保護者の皆様に来校していただきました。そして、3校時は講演会を開催しました。ネットポリス

鹿児島理事長の戸高成人氏に、「ネット依存と健康被害」をテーマに講演をしていただきました。スマートフォンなどを利用することにより失うものなどについて教えていただきました。大変有意義な講演会となりました。午後からは、PTAミニバレーボール大会が行われました。学級対抗で行われ、好プレーや微笑ましいプレーもあり大変盛り上がりました。子どもたち自作の応援旗や子どもたちからの大きな声援もありました。

優勝は、6年1組でした。



【ミニバレーボール大会】

## 7月の主な行事

- 1日(月) P登校指導  
漢字・計算定着期間(~13日)
- 2日(火) クラブ活動
- 5日(金) 水泳発表会  
家庭教育学級試食会  
学校保健委員会  
水泳救命処置講習会  
学級PTA
- 7日(日) 2年学年レクリエーション
- 9日(火) 1学期図書貸出最終日
- 10日(水) 図書返却期間(~12日)  
棒踊り練習5・6年
- 13日(土) 着衣泳 プール掃除
- 16日(火) 夏休み前図書貸出期間(~18日)
- 19日(金) 終業式 大掃除
- 20日(土) 6年学年レクリエーション
- 22日(月) 夏季休業中の教育相談(~31日)
- 24日(水) 霧島市小学校水泳記録会
- 25日(木) 市小学校水泳記録会予備日
- 26日(金) 陵南小中学校連絡協議会